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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутатам Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета представлены 
изменения в бюджет 2018 года и плановый период 2019-2020 годов 

Изменения в бюджет Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района на 2018 
год и плановый период 2019-2020 годов были рассмотрены депутатами районного Совета на 
очередном заседании Постоянной комиссий по финансам, бюджету, налогам, экономической 
политике, собственности и предпринимательской деятельности (далее - Комиссия), которую 
возглавляет Председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов.  

Информацию об изменениях параметров главного финансового документа территории 
представила заместитель Главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам - 
начальник отдела по внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в 
сфере закупок товаров, работ и услуг Натэла Скобеева. Так, в результате внесенных 
изменений доходная часть районного бюджета на 2018 год увеличилась на 322 млн. 582 тыс. 
рублей и составила 8 млрд. 36 млн. 846 тыс. рублей. Общий объем расходов районного 
бюджета на текущий год увеличился на 370 млн. 402 тыс. рублей и составил 8 млрд. 155 млн. 
251 тыс. рублей. В результате вносимых изменений в доходную и расходную часть районного 
бюджета его дефицит в 2018 году сложился в сумме 118 млн. 405 тыс. рублей.  

Обсудив представленную информацию, члены комиссии единогласно проголосовали за 
включение данного вопроса в повестку дня ближайшей сессии с рекомендацией принять.  

Далее депутаты перешли к вопросу согласования безвозмездной передачи в 
собственность муниципального образования «Сельское поселение Караул» движимого 
имущества, находящегося в муниципальной собственности муниципального района. Как 
пояснила начальник Управления имущественных отношений муниципального района Галина 
Сарпинская, в собственность сельского поселения планируется передать пожарный 
автомобиль АЦ 7,5-40 с целью создания поста добровольной пожарной охраны в поселке 
Усть-Порт. Вопрос о передаче автоцистерны решением членов комиссии был также включен 
в повестку дня предстоящей сессии.  

В ходе заседания депутатами также был рассмотрен и вынесен на сессию вопрос о 
порядке и размерах возмещения расходов, связанных со служебными командировками 
лицам, работающим в органах местного самоуправления и муниципальных учреждениях 
района. 

«Таймыр» 
 
На Таймыре участники ВОВ получат единовременные денежные выплаты к Дню 
Победы. 

По информации управления социальной защиты населения администрации 
муниципального района, на Таймыре в преддверии 73-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне ветеранам и вдовам участников ВОВ, проживающим в г. Дудинке, будут 
предоставлены единовременные денежные выплаты. Так, для ветеранов и вдов участников 
ВОВ выплата составит 4109 рублей, лица, имеющие статус «Дети погибших защитников 
Отечества», а также граждане, пережившие Великую Отечественную войну в детском 
возрасте (не достигшие возраста 18 лет по состоянию на 3 сентября 1945 года), получат по 
1000 рублей. Данная категория граждан получит материальную поддержку в апреле 2018 г. на 
почтовом отделении связи по месту жительства. Гражданам, получающим социальные 
выплаты на счета через кредитные организации, выплаты будут перечислены Центром 
социальных выплат Красноярского края в течение апреля 2018 года. В целом по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району единовременную денежную 
выплату к Дню Победы получат 52 человека из числа ветеранов, детей и вдов участников 
Великой Отечественной войны. 

«Заполярная правда» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Детская школа искусств собирает таланты 

Седьмого апреля в детской школе искусств имени Бориса Молчанова прошли 
вступительные испытания. Всего на разные направления на 2018-2019 учебный год 
поступило 101 заявление. По результатам вступительных экзаменов в школу принято 92 
новых ученика: 32 юных дудинца поступили на музыкальное отделение, 15 будут учиться 
художественному мастерству, 24 ребёнка отобрано в отделение раннего художественного 
развития, а для обучения на отделении хореографии набран 21 человек. Имена поступивших 
ребят станут известны 16 апреля, когда администрация школы вывесит уточнённые списки. 
Занятия для новых учеников начнутся в сентябре, с началом нового учебного года. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильские депутаты не согласны с новым постановлением о переселении норильчан 
на «материк» 

Норильские депутаты обратятся в краевой парламент с просьбой внести изменения в 
постановление, касающееся переселения норильчан в благоприятные регионы проживания. 
Об этом агентству сообщили в Норильском Горсовете депутатов. 

Указанным документом предусмотрено, что 25% финансирования программы 
переселения, начиная с этого года, будет направлено на выплату субсидий желающим 
переехать в районы Красноярского края. Вместе с тем, в документе содержится норма и о 
том, что приобретаемое в Красноярье жилье должно быть не старше пяти лет с момента 
ввода в эксплуатацию. Это относится ко всей территории региона. Однако, в большинстве 
городов Красноярского края, популярных у переселяющихся норильчан (Минусинск, Назарово 
и прочие), жилищное строительство не ведется. По мнению норильских депутатов, эта норма, 
ущемляющая права участников программы переселения, должна быть изменена. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Акции Норникеля "упали" после введения новых санкций США. Владимир Потанин 
выразил уверенность в коррекции акций после падения.  

Акции «Норникеля», потерявшие 9 апреля 14,6% на фоне обвала российского фондового 
рынка из-за новых санкций США, в перспективе скорректируются. Об этом заявил глава и 
крупнейший совладелец компании Владимир Потанин в интервью телеканалу «Россия 24». 

«Компания «Норильский никель», несмотря на то, что непосредственно не попадает под 
санкции, тем не менее, тоже сталкивается с этим встречным ветром — как минимум, упали 
довольно значительно акции компании», — сказал Потанин. 

Глава «Норникеля» выразил уверенность при этом, что в долгосрочной перспективе 
акции скорректируются. 

Bloomberg оценил потери богатейших россиян от санкций США в $16 млрд. Под санкции 
Вашингтона подпал акционер «Норникеля» — «Русал», а также его основной бенефициар и 
кандидат в совет директоров «Норникеля» Олег Дерипаска. 

Ранее Bloomberg подсчитал, что самой большой суммы в результате санкций — $2,25 
млрд — лишился Владимир Потанин. Финансовые потери Олега Дерипаски за 9 апреля 
Bloomberg оценил в $905 млн, а совокупные потери с пятницы — в $2 млрд. 

«Заполярная правда» 
 
"Норникель" попросил правительство РФ обсудить с властями Китая рост пошлин на 
никель 

"Норильский никель" обратился в правительство с просьбой обсудить с властями Китая 
повышение пошлин на никель, заявил в интервью "Россия 24" основной владелец и 
президент "Норникеля" Владимир Потанин. 
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Китай в начале 2018 года повысил импортную пошлину на рафинированный никель с 1% 

до 2%. "Норникель", один из крупнейших производителей никеля, поставляет в Китай около 
30% произведенного металла. В 2017 году "Норникель" выпустил 217 тыс. тонн никеля. 

"Это не очень материально для такой компании как "Норильский никель", потери 
измеряются десятками миллионов долларов. Но здесь большее значение имеет морально-
психологический аспект. Если российско-китайское сотрудничество развивается, значит, 
российские компании не должны быть дискриминируемы по отношению к австралийским или 
любым другим. В этом смысле мы находим поддержку у правительства - такой вопрос перед 
китайским руководством поставлен. Я думаю, торговые вопросы, касающиеся "Норильского 
никеля", будут обсуждены на самом высоком уровне", - заявил Потанин. 

Никель из Австралии поставляется в Китай беспошлинно в рамках соглашения о 
свободной торговле. 

INTERFAX.RU 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Среди женщин в Красноярском крае безработных меньше, чем среди мужчин. Уровень 
безработицы среди них меньше, чем в среднем по краю. 

Количество безработных женщин в Красноярском крае в первом квартале 2018 года 
составило порядка 33,2 тысячи человек, что составляет 4,6% от их количества. Тогда как 
среди трудоспособных мужчин, таких было 5,1% (38,7 тысячи человек). Об этом сообщили 
красноярские статистики. 

По отношению к аналогичному периоду прошлого года безработица среди женщин 
выросла на 0,2 процентных пункта, а к VI кварталу 2017 года — снизилась на 1,8 п.п. Тогда 
как среди мужчин она оказалась ниже, чем показатели за оба этих периода — 6,2% и 5,8% 
соответственно. 

Общий же уровень безработицы в первом квартале 2018 года составил 4,8%, тогда как в 
начале 2017 он был на уровне 5,3%, а в конце — 6,1%. Численность же трудоспособного 
населения края на март этого года составляла 1,485 млн человек, что на 2 000 больше, чем 
годом ранее. 

Newslab.ru 
 

Красноярскому краю повысили прогноз по кредитному рейтингу до «позитивного»  
 Аналитическое кредитное рейтинговое агентство (АКРА) повысило прогноз по рейтингу 

Красноярского края до «позитивного» и подтвердило рейтинг по шкале А (RU). 
Рейтинг категории «А» характеризуется высокой степенью ликвидности и относительно 

стабильной экономикой. «Повышение прогноза обусловлено последовательным ростом 
операционного баланса при снижении долговой нагрузки и удлинении графика погашения 
долга», - говорится в отчете агентства.  

Кредитный рейтинг формируется на основе финансовых показателей края. Среди 
ключевых факторов оценки специалисты АКРА отмечают значительное улучшение 
соотношения расходов на обслуживание долга и операционного баланса региона с 2014 по 
2017 год. Также аналитики указывают на развитую региональную экономику и ликвидность 
краевого бюджета.  

Напомним, с 2007 года Красноярскому краю присваиваются международные рейтинги 
тремя агентствами: Fitch, Standard&Poor’s и Moody's. В прошлом году АКРА стало четвертым 
агентством, которое представляет независимую экспертную оценку кредитоспособности 
региона. 

1-line.info 
 

В крае готовятся к Всероссийской переписи населения 
В октябре в Красноярском крае пройдет пробная перепись населения. Помимо этого 

пилотные проекты проведут еще в девяти регионах страны. Таким образом начнется 
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подготовка к Всероссийской переписи населения 2020 года и будут отработаны все 
организационные вопросы, сообщает ИА «Запад 24» со ссылкой на Красноярскстат. 

Решено, что демографическое обследование этого года проведут в Минусинске с 
охватом 70910 человек. Сбор данных пройдет в несколько этапов. С 1 по 10 октября жители 
смогут самостоятельно заполнить переписные листы через портал Госуслуг.  

 С 16 по 27 октября будут работать переписчики, которые будут заполнять анкеты со 
слов жителей прямо у них дома. В этот период для тех, кто не захочет пускать в свой дом 
посторонних, будет работать и стационарный участок, где можно будет пройти перепись. 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил Медведеву проверить выполнение майских указов 2012 года 
Президент РФ Владимир Путин поручил главе правительства Дмитрию Медведеву 

проанализировать ситуацию с выполнением майских 2012 года указов главы государства во 
всех регионах РФ. 

"Вы посмотрите, там все-таки не по всем направлениям на 100% удалось все сделать, 
поэтому прошу проанализировать, и вместе с коллегами это нужно обсуждать", - сказал Путин 
в ходе встречи с премьером, который в среду планирует выступить с отчетом о деятельности 
правительства за прошедшие шесть лет. 

Медведев со своей стороны подчеркнул, что, "несмотря на сложности, на ситуацию в 
отдельных регионах, все-таки удалось выйти на плановые показатели, установленные 
указами". Он расценил это "как, в общем, не самый плохой результат". 

Тем не менее, глава правительства пообещал, что выполнение майских указов будет 
"обязательно проанализировано". "Там практически все уже пришло на установленный 
уровень, правда, не по состоянию на конец прошлого года, а по состоянию на начало 
текущего года. За эти месяцы как раз кое-что удалось наверстать", - сказал Медведев. "Но, 
естественно, это должно быть в поле зрения правительства, это абсолютно точно", - добавил 
Д.Медведев. 

Президент пожелал главе правительства "хорошей, позитивной и конструктивной работы 
с депутатами Госдумы". 

INTERFAX.RU 
 

Путин: в ближайшие годы в 1,5 раза следует увеличить бюджетное финансирование 
фундаментальных исследований     

Объем бюджетных средств на фундаментальные исследования в ближайшие годы будет 
увеличен в полтора раза, заявил президент РФ Владимир Путин.  

"Необходимо обеспечить финансирование науки, при этом существенно повысить 
эффективность использования этих ресурсов. Деньги должны получать те организации, 
которые добиваются конкретных, значимых результатов. Будем стремиться к тому, чтобы 
объем бюджетных средств на фундаментальные исследования в ближайшие годы 
увеличился в полтора раза", - сказал В.Путин на мероприятии, приуроченном к 75-летию 
национального исследовательского центра "Курчатовский институт".  

По его словам, в ходе общения с учеными обсуждался вопрос о доведении 
финансирования исследований и разработок до 2% ВВП, сейчас этот показатель составляет 
1,1%. "Задача сложная. Она сложная не потому, что мы не хотим этого добиться или денег 
жалко. Нет совсем. Она сложна, потому что у нас 70% в структуре расходов - это бюджетные 
расходы", - сказал глава государства. Вместе с тем он добавил, что в некоторых 
высокоразвитых странах эти расходы составляют 30%.  

"Мы не можем этого не учитывать. Так резко увеличить чисто бюджетные расходы мы 
вряд ли сможем. Но что мы должны будем делать? Необходимо создавать дополнительные 
стимулы для вложения бизнеса в исследования и разработки, для деятельности крупных и 
малых высокотехнологичных компаний", - сказал он. 

 ИА "Финмаркет" 
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В России испугались непредсказуемости санкций. Что будет с рублем после обвала.  
Эксперты озвучили, какие последствия вызовут новые ограничительные меры со стороны 
Соединенных Штатов  

Российских банкиров пугает неясность. Именно это характеризует новые санкции США 
против РФ. Первый зампред Центробанка Сергей Швецов в этом усмотрел основной риск.  

 "Самый главный момент текущего дня – что не всем понятно, как все-таки 
интерпретировать юридически все эти вещи. И какие последствия будут они иметь", – 
цитирует зампреда ЦБ РИА "Новости". 

По его мнению, падение рубля – вполне "адекватное" стечение обстоятельств и Банк 
России пока не будет снижать волатильность, иными словами, ЦБ не намерен регулировать 
изменчивость цены. "Мне кажется, надо ждать ясности. Когда юристы сядут, оценят, 
инвесторы придут в себя", – отметил Швецов. 

В свою очередь, глава регулятора Эльвира Набиуллина сообщила, что рынку 
потребуется некоторое время, чтобы привыкнуть к очередным американским мерам. "Мы все 
знаем, что российская экономика – открытая экономика, у нас большая доля экспорта, много 
крупных компаний, экспортно ориентированных. Поэтому изменение внешних условий не 
может не влиять на российскую экономику", – заверила Набиуллина, добавив, что благодаря 
действиям регулятора ограничения не повлияют на инфляцию. 

Напомним, минувшая рабочая неделя завершилась санкциями США, под которые попали 
российский бизнес, компании и ограниченное число чиновников. Персонами нон грата теперь 
являются миллиардеры Виктор Вексельберг и Олег Дерипаска, компании En+ Group, группа 
"ГАЗ", "РУСАЛ", "Базовый элемент", "Евросибэнерго", "Русские машины", группа "Ренова". 

На этом фоне обрушился фондовый рынок и упал рубль. Не спасла его даже 
подорожавшая нефть. Сегодня, 10 апреля, диапазон курса доллара на торгах Московской 
биржи составил 60,28 – 63,95 рубля. Евро колеблется от 74,19 руб. до 78,77 рубля. Эксперты 
отмечают, что такого роста "американец" с "европейцем" не достигали больше года, с 
декабря 2016-го. 

Будет ли дальше деревянный идти по наклонной, зависит от того, насколько быстро и в 
каком количестве иностранные инвесторы покинут российские рублевые активы, считает 
главный инвестиционный стратег финансовой группы "БКС" Максим Шеин. 

"Это относится как к облигациям, так и к акциям. После введения санкций многие 
инвесторы и спекулянты запрашивают консультации у юристов на предмет оценки 
дальнейших действий на рынке: насколько они могут дальше продолжать работать на бирже, 
по каким бумагам и в каком объеме совершать сделки с российскими активами", – отметил 
эксперт в интервью RT. 

По его словам, если инвесторам порекомендуют не играть с российскими активами, то 
американская валюта хорошенько подпрыгнет. "Мы можем увидеть курс доллара в районе 70 
рублей. С другой стороны, ЦБ своими операциями может удержать валютный курс от резких 
колебаний. Поэтому сочетание этих факторов будет определять дальнейшую динамику 
валютного курса", – подчеркнул собеседник RT, заверив, что иностранцы до сих пор еще 
интересуются нашими бумагами, несмотря на выпады США и внешнеполитическую ситуацию 
в целом. 

Впрочем, если верить Дмитрию Медведеву, в российской экономике все спокойно, 
отчитался премьер перед президентом РФ Владимиром Путиным. Об этом председатель 
правительства намерен сообщить в парламенте.  

"По итогам за 2017 год я собираюсь доложить коллегам депутатам о том, что в целом 
ситуация в экономике абсолютно стабильная, макроэкономические показатели находятся на 
должном уровне, они стремятся к тем установкам, которые были обозначены президентом", – 
отрапортовал Медведев. Текст его сообщения размещен на сайте Кремля. 

«Утро» 
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Эксперт: продукты в магазинах будут дорожать не только из-за курса рубля 
Ослабление рубля будет не единственной причиной роста цен на продукты в российских 

магазинах, благоприятный период для их удешевления в целом подходит к концу, считает 
гендиректор аналитического агентства InfoLine Иван Федяков. 

США в пятницу ввели новые санкции против РФ. В санкционный список попал ряд 
крупных российских бизнесменов и подконтрольные им компании. Это решение американских 
властей вызвало массированные распродажи рублевых активов в понедельник, 
продолжилось ослабление рубля и на следующий день. В результате курс доллара во 
вторник достигал 63,95 рубля, а евро — 78,77 рубля. Эти уровни соответствуют росту с 
момента объявления санкций примерно на 6 и 8 рублей соответственно, то есть примерно на 
10%. 

«В первом квартале мы находились на исторически низкой инфляции. Несмотря на это 
ЦБ сохранял прогноз в 4% по итогам 2018 года. Я думаю, что ЦБ тут определенную 
прозорливость проявил. Исключительно благоприятный период для снижения или 
стабилизации цен, как это было в 2018 году, заканчивается. Уже исчерпаны для этого все 
ресурсы. То, что мы сейчас видим, это не первая ласточка», — сказал РИА Новости Федяков. 

«Возникают факторы, которые будут в большей степени влиять на прирост цен, нежели 
на их сдерживание. Это политическая напряженность, санкции. Не исключаю, что последуют 
ответные меры со стороны РФ, которые касаются защиты внутреннего рынка, как было во 
время предыдущих санкций. Не факт, что климатическая составляющая сыграет нам на руку 
и позволит снова собрать большой урожай», — добавил эксперт. 

Глава ЦБ Эльвира Набиуллина ранее во вторник заявила, что в настоящее время 
годовая инфляция в РФ находится на исторически минимальном уровне в 2,4%. Согласно 
прогнозу регулятора, по итогам 2018 года рост потребительских цен составит 3−4%, а в 2019 
году инфляция будет находиться вблизи 4%. 

РИА Новости 
 

Силуанов: Минфин скептически относится к повышению налоговой нагрузки на 
граждан 

Минфин РФ скептически относится к повышению налоговой нагрузки на граждан, считает 
его возможным только в виде добровольных пенсионных накоплений, заявил глава Минфина 
Антон Силуанов. 

"Я скептически отношусь к повышению налоговой нагрузки на граждан, считаю, мы 
имеем в других направлениях совершенствования налоговой системы возможности 
привлечения дополнительных ресурсов в бюджетную систему. Что касается дополнительной 
нагрузки на граждан - я думаю, дело это добровольное с точки зрения формирования 
индивидуального пенсионного капитала", - сказал Силуанов, выступая на апрельской 
конференции ВШЭ. 

На конференции ректор ВШЭ Ярослав Кузьминов заявил, что, по его данным, половина 
российских граждан не возражали бы против повышения на 2 процентных пункта ставки 
подоходного налога, при условии что смогут сами определить направление расходования 
этих поступлений. 

Силуанов, со своей стороны, напомнил, что у муниципалитетов и сейчас есть 
возможность привлекать дополнительные ресурсы у граждан, которые проживают на их 
территориях. "К сожалению, это не используется достаточно хорошо", - сказал он. 

Комментируя высказывания Кузьминова об изъятии с населения дополнительно 2% 
доходов для финансирования социальных проектов, глава Минфина заявил, что готов 
поддержать только решения в отношении формирования индивидуального пенсионного 
капитала. Он подчеркнул, что такие отчисления должны быть добровольными и интересными 
для граждан - то есть у плательщиков должна быть возможность использования этих средств 
на собственные нужды даже до выхода на пенсию. 

ПРАЙМ 
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У правительства не оказалось ни плана А, ни плана Б. Новая экономическая 
реальность застала министров врасплох 

Переход экономики из стагнации в новый санкционный кризис чиновники словно не 
замечают. На двух форумах в Москве руководители Центробанка и министры рассказывали 
вчера про финансовую стабильность, низкую инфляцию и будущий экономический рост. По 
словам наших чиновников, сегодня «ничто не угрожает макроэкономической стабильности», а 
то, что мы наблюдаем на рынках, – коррекция, к которой экономика, как обычно, 
«адаптируется». 

Российские чиновники словно не заметили «черного понедельника», обвала рубля и 
акций ведущих отечественных компаний. Как ни в чем не бывало они рассуждают об 
администрировании налогов, низкой инфляции и «макроэкономической стабильности».  

Так, глава Минфина Антон Силуанов предпочел не комментировать ситуацию падающих 
рынков. Выступая вчера на Апрельской конференции в Высшей школе экономики (ВШЭ), он 
высказался против повышения налоговой нагрузки на граждан.  

Глава Минэкономразвития Максим Орешкин в докладе для Апрельской конференции 
ВШЭ предпочел сосредоточиться на теме безработицы и демографической ситуации в 
стране. Министр, в частности, назвал нынешний уровень уровень безработицы в стране 
завышенным. «Уровень безработицы, несмотря на значимое снижение до уровней в 5,2% в 
2017 году после 5,5% в 2016 году, все еще остается несколько выше естественного уровня», 
– отмечает министр. Естественный же уровень безработицы, по его оценке, в 2017–2018 
годах составляет 4,7–4,9%. 

Самые актуальные экономические проблемы наши министры превратили в фигуры 
умолчания. И обсуждают теперь динамику численности рабочей силы. Демографическая 
ситуация в стране замедляет рост отечественной экономики, рассуждает Максим Орешкин. 
Так, ВВП России в 2017 году вырос на 1,5%, что существенно ниже среднемирового темпа – 
3,7%. 

И даже те чиновники, которые увидели обострение санкционной войны, особых рисков от  
санкций на рынках экономики РФ не видят. «На самом деле произошедшие события – это 
хороший тест для той макроэкономической конструкции, которую правительство, 
Центральный банк выстраивают последние несколько лет», – считает Максим Орешкин. По 
его словам, с глобальной точки зрения текущая волатильность на российском рынке является 
нормальной. «Пока это волатильность, и плавающий валютный курс абсорбирует те шоки и 
те изменения, изменения баланса спроса и предложения», – сказал он. 

«Те события, которые произошли в пятницу, естественно, вызывают коррекцию рынка. 
Мы ее наблюдаем. Как в таких случаях и бывает, в первые дни после событий наблюдается 
повышенная волатильность, потому что здесь еще много неопределенности для инвесторов, 
для участников рынка не совсем понятны последствия, границы этих последствий, идет 
осмысление всего этого... Я уверена, что экономика и финансовая сфера к этому 
адаптируются», – уверена глава ЦБ Эльвира Набиуллина. 

Глава Центра стратегических разработок Алексей Кудрин уповает на высокие нефтяные 
цены, которые и поддерживают рубль. «Мы сейчас имеем высокую цену на нефть. В этой 
связи серьезных новых колебаний (курса рубля. – «НГ») я не жду. Кроме того, ослабленный 
рубль помогает российскому экспорту, и ряд отраслей скорее всего заработают на данном 
курсе», – сказал он. Однако, замечает он, ЦБ придется дополнительно следить за инфляцией. 

Впрочем, несмотря на успокаивающую риторику, власти уже пообещали помощь тем 
компаниям, которые подпали под американские санкции. «Мы сейчас их (меры поддержки. – 
«НГ») обсуждаем, но главное – помочь работе самих предприятий, чтобы сохранить рабочие 
места», – объявил вчера в кулуарах Биржевого форума вице-премьер правительства РФ 
Аркадий Дворкович. К примеру, правительство может оказать помощь РУСАЛу в 
реструктуризации задолженности, которая сейчас составляет около 9 млрд долл., заявил 
вчера Кудрин. 
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Другой вопрос: почему российские власти не смогли подумать об этом заранее, до того 
кого как допустили панику на рынках? Ведь, по сути, в дальнейшем ужесточении 
антироссийских санкций мало кто сомневался. 

Ситуация «черного понедельника» показывает, что участники рынка или 
государственные регуляторы столь масштабного шока не предвидели. «Если бы было верно 
иное, то курс рубля начал бы слабеть постепенно, по мере приближения решения 
Казначейства США. Так должен вести себя информационно эффективный рынок. Вместо 
этого мы опять получили резкий скачок, говорящий о том, что такую ситуацию никто не 
предвидел», – замечает завлабораторией анализа институтов и финансовых рынков 
Академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) Александр Абрамов в своем 
Facebook. 

Российские власти были банально не готовы к вводу новых санкций, соглашаются 
эксперты «НГ». «Мне кажется, наше правительство решило, что запас фантазии со стороны 
Америки иссяк и ничего нового и действенного они так и не придумают. Полагаю, что именно 
эти безмятежность и уверенность в том, что самые худшие сценарии уже учтены, нам и 
стоили столь дорого», – считает ведущий аналитик компании «ТелеТрейд» Анастасия 
Игнатенко, полагая, что последствия новых санкций мы почувствуем не сразу. 

И, по мнению экспертов, создавать резервы в такой ситуации фактически бессмысленно. 
«Резервы нужно создавать для более долгосрочных кризисных этапов или же для 
чрезвычайных ситуаций. В данном случае речь идет о краткосрочных экономических 
всплесках, пусть и в негативную сторону», – говорит завкафедрой госрегулирования 
экономики РАНХиГС Владимир Климанов.  

«Создание резервов имеет смысл всегда, однако остается вопрос – для чего. В 2014 
году сформированные в тучные годы резервы были вылиты на рынок и были им поглощены, 
не принеся, по сути, никакого положительного эффекта. С 2015 года резервы формируются с 
одной-единственной целью – устранение бюджетного дефицита. Сейчас скорее всего часть 
резервов будет направлена на компенсацию ущерба компаниям, пострадавшим от санкций. 
Во всех трех случаях формируемые резервы никоим образом не стимулировали развитие и 
восстановление экономики», – замечает гендиректор компании «Харитонов Капитал» Максим 
Харитонов. 

Что же касается дальнейших действий правительства, продолжает Климанов, то, 
безусловно, нужно иметь какую-то «дорожную карту» действий, связанных с дальнейшим 
негативным развитием ситуации в части экономических санкций и экономики в целом. «Мы 
находимся в такой высокотурбулентной экономической среде, когда развитие ситуации может 
идти и по самому неблагоприятному для нас сценарию», – предупреждает он. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему Россия всегда находится внутри мировых катаклизмов. Вся проблема в том, что 
у нас и у них – принципиально разные цели.   

Им, чтобы решить накопившуюся кучу проблем, нужна война – не на их, естественно, 
территории. Нам, чтобы решить нашу кучу проблем, нужен мир – мы от предыдущих войн еще 
не оклемались, ни от великой, ни от холодной.   

Наша экономика только сейчас начала обретать более-менее ясные очертания. Наша 
жизнь только сейчас вошла в какую-то разумную колею. Нам очень нужен мир – хотя бы на 
несколько десятилетий, чтобы окончательно привести себя в чувство.   

Но почему, собственно, мы опять оказались в центре катаклизма? Почему мы не можем 
тихо и спокойно делать свое дело – строить заводы и коровники, совершенствовать медицину 
и образование, повышать пенсии и банально богатеть?  

Да потому что мы слишком заметные, слишком большие, слишком потенциально 
богатые и невероятно перспективные.  

А главное – мы начинаем формулировать иные смыслы, чем те, которые правили миром 
в последние десятилетия.   



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Мы – их прямые (пока более потенциальные, чем реальные) конкуренты на 
этом, в общем-то, небольшом шарике. И при этом – важнейшая часть глобального мира; 
миропорядок без нас представить невозможно.   

А хотелось бы. По этой простой причине Россия всегда находится внутри, а не снаружи 
мировых катаклизмов.  

Сложно оставаться в стороне от драки, когда пытаются бить конкретно тебя. Всё, даже 
Крым – мелочи в этом смысле. Это как «дай закурить» в качестве повода для драки. Есть у 
тебя закурить или нет – никому, в общем-то, не интересно.   

Войну надо избегать, но войны невозможно избежать, позволяя вытирать о себя ноги, – 
так ее можно только приблизить.  

Мы же попытались в 90-е всем улыбаться и быть милыми. И нас все любили, потому что 
в таком виде мы всех устраивали – нищие, с отсутствующей экономикой, исправно качающие 
нефть и газ, виноватые во всем и переживающие, как бы о нас не подумали плохо.  

А они тем временем занимали наше место на мировом рынке, дербанили то, что еще 
работало, и снисходительно похлопывали нас по плечу.  

Но идиоты и те, кто говорит, что надо превентивно долбануть по Вашингтону нашей этой 
новой штуковиной. Потому что эта война убьет много что, но нас она убьет прежде всего.  

Победить мы можем только мудростью, твердостью и выдержкой.  И мы победим. 
Взгляд 

 
Не третья мировая, но тоже ничего хорошего. Журналист Андрей Бабицкий — о том, 
почему США, не дожидаясь выводов и решений ООН по Сирии, угрожает военными ударами. 

Наиболее часто и охотно поминаемый в эти дни в связи с обострением в Сирии 
исторический инцидент, чуть было не переросший в войну двух ядерных сверхдержав, — это 
Карибский кризис. Действительно, ещё ни разу с 1962 года Россия (тогда СССР) и США не 
находились так близко от непосредственного обмена военными ударами. Российский 
представитель в ООН Василий Небензя, опровергавший на сегодняшнем заседании Совета 
безопасности сам факт химической атаки в сирийской Думе, считает, что ситуация зашла 
существенно дальше, по крайней мере, если брать в расчёт риторику, чем во время холодной 
войны. "Беспардонно грозят России. Тон, в котором это делается, перешёл границы 
допустимого. Даже во времена холодной войны такого хамства по отношению к моей стране 
ваши предшественники себе не позволяли. Что дальше?" — заявил он. 

Ситуация действительно развивается стремительно, поскольку все основные 
конфликтные линии были заложены давно и силы, заинтересованные в развязке, получили 
предлог пустить в действие самые радикальные средства. Очевидно, что для американской 
администрации неважно, действительно ли было использовано химическое оружие или 
имела место инсценировка. Вашингтон почти сразу же признал достоверность информации о 
применении химических веществ, предоставленной волонтёрской организацией "Белые 
каски", и возложил ответственность за это на руководство Сирии, России и Ирана, а Дональд 
Трамп пообещал ответить на агрессию военными средствами в течение 48 часов. Речь, 
скорее всего, идёт об ударах ракетами "Томагавк" по военным объектам в Сирийской 
Арабской Республике. 

Насколько сам президент США самостоятельно действует в этой истории, ясно не 
совсем. Вполне вероятно, что провокация в Думе была совершена именно с целью вынудить 
его отказаться от планов вывода американских войск из Сирии и столкнуть лицом к лицу с 
Россией. Американский истеблишмент и высокопоставленные военные уверены, что давно 
пора наказать Москву за все её прегрешения и Сирия представляет собой самую удобную 
площадку для демонстрации американской мощи и немощности русского оружия. И, кроме 
того, Вашингтон крайне заинтересован в том, чтобы кардинально переломить ход военной 
операции, обнулив все успехи сирийской армии и российских ВКС в пользу поддерживаемых 
им радикальных исламистских группировок. 

Агентство Reuters называет среди намеченных целей аэродром Хмеймим в сирийской 
провинции Латакия, где базируются российские военные и воздушная техника ВКС РФ. 
Напомню, что ещё в начале марта начальник Генштаба, первый заместитель министра 
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обороны РФ генерал армии Валерий Герасимов заявил: "В случае возникновения 
угрозы жизни нашим военнослужащим Вооружённые силы Российской Федерации примут 
ответные меры воздействия как по ракетам, так и носителям, которые их будут применять". 
То есть, говоря совсем просто, Россия нанесёт удары по кораблям или самолётам, с которых 
будут запущены ракеты. Один ракетный эсминец США у берегов Сирии уже готов к пуску 
"Томагавков", второй, по данным американских СМИ, может добраться до места в течение 
нескольких дней. 

Сейчас никто не может сказать, как далеко может зайти разворачивающийся кризис, 
поскольку в уравнении есть несколько неизвестных. Непонятно, в какой степени американская 
администрация контролирует тех военных, которые несут ответственность за ситуацию в 
Сирии и желают предельного обострения отношений с Россией. Неясна также степень 
решимости Вашингтона пересечь все имеющиеся на сегодняшний день "красные линии" для 
того, чтобы вернуть себе статус державы, которая способна менять миропорядок с помощью 
военной силы далеко за пределами США. 

О том, что такие намерения несомненно имеются, свидетельствует нежелание 
американцев дождаться выводов и решений ООН. Американская администрация явно 
планирует действовать в одностороннем порядке, заручившись поддержкой союзников по 
коалиции против Башара Асада. Тем не менее речь, конечно, не идёт о начале третьей 
мировой войны, об угрозе которой предупреждают некоторые особенно тревожно 
настроенные субъекты. 

В лучшем случае будет произведён обмен демонстрационными ударами, объектом 
которых станут не места дислокации российских или американских вооружённых сил, а 
площадки, где расквартированы силы Асада и противостоящих ему группировок. В худшем 
дело дойдёт до непосредственного столкновения, когда "Томагавки" будут отправлены на ту 
же базу Хмеймим. В этой ситуации России не останется ничего другого, кроме как 
реализовать угрозу, прозвучавшую из уст генерала Валерия Герасимова. 

Первый вариант будет носить скорее символический характер, по итогам второго одной 
из сторон придётся, возможно, негласно признать своё поражение, чтобы поставить точку в 
конфликте. Уверен, что при всей кажущейся готовности играть мускулами ни в Москве, ни в 
Вашингтоне никто даже не помышляет о том, чтобы противостояние вышло за пределы 
Сирии. Тем не менее на кон поставлено очень многое. 

Россия, набирающая всё больший вес на Ближнем Востоке, может в одночасье 
лишиться статуса стороны, которая способна предоставлять гарантии безопасности своим 
союзникам, намеренным защищать свой суверенитет в условиях давления со стороны 
либеральной глобалистской элиты. Для Вашингтона проигрыш будет иметь гораздо более 
драматические последствия, поскольку будет означать, что, во-первых, Америка не в 
состоянии сдерживать Россию на любом театре военных действий, где речь идёт о защите 
американских политических и экономических интересов, а во-вторых, перспективы США 
вернуть себе роль мирового лидера, поощряющего отличников и строго наказывающего 
строптивых выскочек, становятся всё более призрачными. 

В ближайшие пару дней всё должно проясниться. 
LIFE.ru 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.04.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 37 ▲ 3, 80 

EUR 76, 85  ▲ 4, 97 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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